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И Н О Г О  OEM
Марина БРУЯКО
Фото автора и из архива Полоцкого государственного университета

Юридический факультет Полоцкого 

государственного университета, где 

с прошлого учебного года обучаются 

студенты по специальности «Таможенное 

дело», обосновался в уютном местечке 

Междуречье, бывшем некогда 

поселком, а сейчас ставшем частью 

Новополоцка. Окружающая атмосфера 

тишины, спокойствия, размеренности, 

а также дружественный климат, 

созданный в стенах корпуса, побуждают 

к стремлению получать новые знания, 

всесторонне развиваться и покорять 

неизведанные вершины. Корреспондент 

«Таможенного вестника» побывала 

в гостях у факультета и узнала, как 

здесь готовят в профессию будущих 

специалистов таможенного дела.
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кадровый потенциал

Попадая внутрь учебного корпуса, в первую оче
редь испытываешь настоящее эстетическое удоволь
ствие. Современный облик помещений, яркие краски, 
красивая и функциональная мебель, необходимая для 
занятий техника и оборудование -  кажется, мелочи, но 
и они в том числе настраивают студентов на плодотвор
ную работу.

-  Этот корпус ранее принад
лежал ОАО «Нафтан», а не так 
давно был передан Полоцкому го
сударственному университету, 
куда и переехал наш факультет, 
проводит экскурсию заместитель 
декана юридического факультета 
ПГУ Алексей РАДЮК. -  Изначально 
здание использовалось несколько 
для других целей, поэтому при
шлось провести капитальный ре
монт, чтобы приспособить его под 
образовательный процесс. Напри
мер, остро ощущалась нехватка 
поточных аудиторий, и одну такую 
мы переоборудовали из бывшего 
зимнего сада. И, конечно, обустроили помещения для 
практических занятий.

Чтобы не запутаться в замысловатой планировке 
корпуса, его разделили на цветовые зоны по количе
ству кафедр на факультете: для каждой -  свой цвет. 
Кафедра конституционного права и государственного 
управления, взявшая под опеку будущих таможен
ников, получила солнечный оттенок. Для студентов 
новой специальности, помимо классических, под
готовлены и специальные учебные аудитории. Здесь 
размещено оборудование и технические средства, 
с помощью которых обучающиеся будут осваивать азы 

таможенного дела. Некоторыми важ
ными атрибутами кафедру обеспечи
ла Витебская таможня. На стенах -  
стенды со «шпаргалками»: формы 
таможенного контроля, виды тамо
женных платежей и даже увеличен
ная копия декларации на товары.

Вместе с тем, как отмечает Алек
сей Радюк, все аудитории -  большие 
и маленькие -  многофункциональные 
и используются по максимуму в за
висимости от нужд факультета. Даже 
в зале переговоров, где в свое время 
между ректором Полоцкого государ
ственного университета и руковод
ством Витебской таможни обсуж
дался вопрос открытия в вузе новой 

таможенной специальности, организуются занятия, 
работают тематические секции при проведении на-
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учных конференций, презентуются проекты. Здесь же 
собираются и члены студенческого самоуправления. 
Заседания за овальным столом помогают студентам 
и преподавателям чувствовать себя на равных.

-  На факультете создана атмосфера открытости, 
дружелюбия и поддержки. Студенты всегда могут об
ратиться с интересующим вопросом к преподавателю, 
и мы стараемся им во всем помогать. Даже обычные 
учебные занятия стремимся проводить так, чтобы ре
бятам было интересно. Мебель в аудиториях в боль
шинстве своем передвижная, легкая, что позволяет 
использовать много активных методов обучения -
в формате квизов, игр, дискуссий. А еще есть идея 
в хорошую погоду организовывать занятия на природе. 
Уверен, что такие нестандартные подходы не заставят 
заскучать на парах и помогут лучше усвоить важную 
информацию, -  подчеркнул замдекана.

Раскрыть потенциал ребят помогают и многочис
ленные дополнительные мероприятия. Своеобразная 
фишка юридического факультета -  научные конферен
ции, в том числе и в международном формате. Алексей 
Радюк отмечает, что студенты новой специальности 
уже успели проявить себя как молодые ученые: они 
активно участвуют в таких конференциях в рамках не 
только факультета, но и Полоцкого государственного 
университета, а также выступают с исследованиями 
и докладами в других вузах страны.

Студент-первокурсник Егор ГАНЕБНЫЙ, например, 
всерьез увлекся политологией:

-  Иан науна политология 
в моей жизни появилась именно 
тогда, ногда я поступил в уни
верситет. Изучение дисципли
ны началось с фундаменталь
ных вопросов, без ноторых, нан 
я теперь полагаю, невозможно 
понимание многих мировых про
цессов.

Учеба на юрфаке открыла 
пытливому студенту прекрасные 
возможности для самореализа
ции, нацелила на всестороннее 
развитие. Особо будущий тамо
женник подчеркивает созданную

на факультете атмосферу, в которой хочется получать 
знания. А главное -  эти знания дают. Поэтому о своем 
выборе Егор не жалеет.

-  Когда пришло время решать вопрос с поступле
нием, я начал посещать мероприятия, которые прово
дились в Полоцком университете, и попал на презен
тацию новой специальности «Таможенное дело». Меня 
это заинтересовало. Понравилось, что таможня -  это 
что-то конкретное, и все четыре года обучения будут 
направлены на развитие и закрепление определенных 
навыков, которые обязательно пригодятся в будущем 
на практике, -  делится мнением Егор Ганебный.

Идея открытия специальности «Таможенное дело» 
в ПГУ принадлежала руководству Витебской тамож
ни и юридическому факультету университета. В то же 
время плотное сотрудничество между сторонами было 
налажено давно. Студенты-правоведы часто посеща
ли таможню и пункты пропуска. Сотрудники таможен
ных органов, в свою очередь, проводили профориен
тационные мероприятия на факультете, приглашали 
на торжественные церемонии принесения присяги.
В верхнедвинской гимназии совместными усилия
ми был создан таможенный класс, и многие учащиеся 
изъявляют желание продолжать обучение по данному 

направлению в Полоцком университете.
-  Такое решение было продиктовано 

также тем, что ранее довольно большое 
количество выпускников-правоведов вы
бирали в качестве своего первого рабочего 
места именно таможню. Вместе с тем росла 
потребность в квалифицированных кадрах 
и со стороны таможенных органов, -  гово
рит Алексей Радюк.

Учебный план будущих таможенни
ков значительно отличается от плана 
правоведов. Как отмечает замдекана, 
новая специальность -  многопрофиль
ная. Помимо общих дисциплин, на стар
ших курсах в зависимости от специали
зации -  экономическое либо правовое 
обеспечение таможенной деятельности -  
ребятам преподаются и специальные:
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таможенное право, тарифное и нетарифное регули
рование, таможенный контроль, таможенные пла
тежи. Большое внимание уделяется углубленному 
изучению двух иностранных языков. Будут препода
ваться и технические дисциплины: для освоения со
ставных частей транспортных средств используется 
база машиностроительного факультета ПГУ.

Подготовиться к новой специальности пришлось 
и преподавателям юрфака. Все причастные к учеб
ному процессу регулярно стажируются в Витебской 
таможне и в других вузах страны на соответствующих 
кафедрах. К преподавательскому составу кафедры 
конституционного права и государственного управ
ления присоединился и ветеран таможенной службы 
Василий ГРИКИС, до недавнего выхода в отставку 
занимавший должность заместителя начальника Но
вополоцкого таможенного поста Витебской таможни. 
Будет читать курсы лекций и проводить практические 
занятия по некоторым специальным таможенным 
дисциплинам:

-  Мы все еще находимся в стадии становления. 
Дорабатываем учебно-методическую базу, осваи
ваем современные методы обучения, укомплекто
вываем аудитории. Помимо технических средств 
таможенного контроля, Витебская таможня 
предоставила нам учебную литературу. У меня со 
службы в таможне т акже сохранилась подборка 
книг, методических пособий и предметов таможен-

Проходные баллы в 2020 году: 
- н а  бюджет- 3 1 1
-  на платное -  247

План приема на 2021 год: 30 мест
Из них 6 бюджетных, 3 целевых

Вступительные испытания:
-  иностранный язык
-  математика
-  белорусский/русский язык

ной униформы, которые, думаю, окажутся полез
ными в дальнейшей работе с молодым поколением. 
Ну и, конечно, буду делиться с ними накопленным 
практическим опытом.

Василий Грикис студентами-таможенниками 
доволен. Они активно отвечают на занятиях, лю
бят участвовать в культурных мероприятиях юрфа
ка и университета: танцуют, поют, придумывают ин
тересные номера. Есть среди них даже своя местная 
звезда -  студент Слава Кураш, без которого не обхо
дится ни один творческий вечер. Благодаря будущим 
таможенникам у юридического факультета появились 
и первые спортивные достижения.

За успехами студентов пристально следят в Витеб
ской таможне. Лучших по итогам семестров поощряют, 
кого-то берут на свое попечение -  подтягивают по про
блемным вопросам. Заместитель декана Алексей Радюк 
уверен: в этом вся суть современного образования -  ког
да теория и практика идут рука об руку. Такое сотруд
ничество принесет положительные результаты обеим 
сторонам, ведь университету нужны хорошие студенты, 
а работодателю -  квалифицированные специалисты.
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